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CE-2223-05-046   

 

 

 

 

SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

RENCONTRE DU 23 MAI 2023 À COMPTER DE 19 H 
AU SALON DU PERSONNEL DE L’ÉCOLE DE LA RIVE 

 

 

PROCÈS-VERBAL 
 
Présences : 
 
Mme Annik Boulet     
Mme Caroline Cartwright    
Mme Emmanuelle Dagenais 
Mme Marie-Eve Demers 
Mme Ariane Duguay 
Mme Valérie Lallier 

Mme Myriam Lefebvre 
Mme Geneviève Nolet  
Mme Véronique Poirier 
Mme Jessica Roy  
Mme Mélody Sirois Boulé  
Mme Anik Vallée  

 
Absences : 
 
M. Abdoulaye Diarra 
Mme Anne Oribelli (substitut) 

Mme Jessica Gauthier Picard 
M. Luc Sicard (substitut) 

 
 
1. Ouverture de l’assemblée 
 

Mme Marie-Eve Demers, présidente, ouvre l’assemblée à 19 h. 
 
2. Questions du public 

 
Aucun public. 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Marie-Eve Demers présente l’ordre du jour. 
 
Il est proposé par Mme Mélody Sirois Boulé d’adopter l’ordre du jour tel qu’il a été déposé. 
 
Proposition secondée par Mme Ariane Duguay. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 
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4. Lecture et adoption du procès-verbal et suivi (documentation jointe)  
 

Il est proposé par Mme Mélody Sirois Boulé d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 25 avril 
dernier avec les corrections apportées. 
 
Proposition secondée par Mme Marie-Eve Demers. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 
 
Suivis :  
Conférence AN83 
Mme Emmanuelle Dagenais, directrice, informe les parents qu’une conférence sera offerte, au 
début de la prochaine année scolaire, aux parents des nouveaux élèves et elle sera animée par le 
personnel de l’école. 
 
Ouverture de groupes 
Mme Emmanuelle Dagenais informe les membres qu’il y aura deux groupes supplémentaires lors 
de la rentrée scolaire 2023. En effet, il y aura un groupe de maternelle 4 ans à temps plein et un 
groupe d’élèves GATSA supplémentaire. 
 
La période d’inscription pour le nouveau groupe de maternelle se déroulera jusqu’au 25 mai 
prochain. Le nombre maximum d’élèves pour ce groupe est 17. S’il y a plus d’inscriptions, nous 
devrons procéder à un comité de sélection ayant des critères précis et déjà établis. Nous avons 
présentement 16 inscriptions. Un poste de PEH à raison de 21h30/semaine sera également 
affiché pour accompagner ce groupe. 
 
Photo scolaire 
Mme Véronique Poirier, directrice adjointe, s’est informée quant à la photo pour les finissants de 
6e année. Avec la clientèle actuelle, nous prévoyons 2 jours pour la prise des photos. Un forfait 
peu dispendieux pourrait être offert pour UNE photo (5 $ à 7 $). Une photo mosaïque serait 
également remise à tous les élèves en souvenir. Un sondage sera fait auprès des parents afin de 
connaître leur intérêt. 
 

5. Budget 2023-2024 

5.1. Service de garde : Grille de tarification 2023-2024 (documentation à venir) 
 

Les documents ne sont pas disponibles à ce jour. Le sujet est reporté à la prochaine 
séance. 

 
5.2. Service de garde : Guide aux parents 2023-2024 (documentation jointe) 

 
Mme Annik Boulet présente les corrections apportées au guide aux parents pour l’année 
scolaire 2023-2024.  
 
Elle informe les parents, qu’en raison des travaux, le service de garde sera fermé lors des 
journées pédagogiques du mois de juin et du mois d’août. 
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CE-2223-05-049   

 

CE-2223-05-050   

 

Il est proposé par Mme Jessica Roy d’approuver le guide aux parents utilisateurs du service 
de garde pour l’année scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Myriam Lefebvre. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 

 
5.3. Surveillance du midi : Grille de tarification 2023-2024 (documentation à venir) 

 
Les documents ne sont pas disponibles à ce jour. Le sujet est reporté à la prochaine 
séance. 

 
5.4. Surveillance du midi : Budget 2023-2024 

 
Mme Emmanuelle Dagenais présente le budget de la surveillance du midi pour l’année 
scolaire 2023-2024. Le coût est maintenu à 2 $ par jour. 
 
Il est proposé par Mme Marie-Eve Demers d’adopter le budget de la surveillance du midi 
pour l’année scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Caroline Cartwright. 

 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
5.5. Établissement : Budget de fonctionnement 2023-2024 

 
Considérant que le conseil d’établissement doit adopter le budget de l’établissement en 
conformité à l’article 95 de la Loi de l’instruction publique; 
 
Considérant l’article 275 de la Loi de l’instruction publique; 
 
Considérant la politique et les règles de répartition des ressources; 
 
Considérant que le budget du conseil d’établissement a été adopté; 
 
Considérant que le budget du service de garde a été adopté, s’il y a lieu; 
 
Il est proposé par Mme Myriam Lefebvre, membre du conseil d’établissement, d’adopter 
le budget 2023-2024 de fonctionnement et d’investissement tel que déposé par la 
direction de l’établissement prévoyant des dépenses égalent aux revenus de l’ordre de 
404 862 $ et annexé à cette résolution; le tout sous réserve de l’approbation du centre de 
services scolaire tel que prévu à l’article 276 de la LIP. 

 
Proposition secondée par Mme Marie-Eve Demers. 

 
Proposition adoptée à l’unanimité. 
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5.6. Conseil d’établissement : Budget de fonctionnement 2023-2024 
 

Considérant que le budget du conseil d’établissement est dépendant de celui de 
l’établissement; 
 
Considérant que le conseil d’établissement doit adopter son budget en conformité à 
l’article 66 de la Loi de l’instruction publique; 
 
Considérant l’article 275 de la Loi de l’instruction publique; 
 
Considérant la politique et les règles de répartition des ressources; 
 
Il est proposé par Mme Myriam Lefebvre, membre du conseil d’établissement, d’adopter 
le budget 2023-2024 du conseil d’établissement tel que déposé par le président ou la 
présidente du conseil d’établissement prévoyant des dépenses égalent aux revenus de 
l’ordre de 400 $ et annexé à cette résolution; le tout sous réserve de l’approbation du 
centre de services scolaire tel que prévu à l’article 276 de la LIP. 

 
Proposition secondée par Mme Valérie Lallier. 

 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
6. Organisation scolaire 

 
Mme Dagenais présente l’organisation scolaire prévue à ce jour pour l’année scolaire 2023-2024 : 
 
Préscolaire 4 ans : 1 groupe 
Préscolaire 5 ans : 3 groupes 
1re année : 3 groupes 
2e année : 3 groupes 
3e année :  3 groupes (1 groupe multiâge au 2e cycle) 
4e année : 2 groupes 
5e année : 3 groupes 
6e année : 2 groupes 
GATSA : 3 groupes 
 
Présentement, il y a une enseignante en surplus. 

 
7. Projet éducatif 2023-2027 
 

Le sujet est reporté à la prochaine rencontre. 
 
8. Code de vie 2023-2024 
 

Mme Dagenais présente la modification suggérée quant aux jeux de la maison. Il est interdit 
d’apporter des jeux de la maison, sauf lors d’une activité spéciale en classe ou au service de 
garde. Les parents recevront alors une note à ce sujet. Toutefois, les jeux électroniques sont 
interdits en tout temps. 
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Mme Marie-Eve Demers aimerait qu’il soit mentionné dans le code de vie que le « legging » doit 
être porté avec une tunique ou un chandail long. Les membres discutent et passent au vote. 
 
Il est convenu de maintenir le code vestimentaire tel quel, mais de donner des avertissements 
individuellement lorsque la situation se présente. 
 
Il est proposé par Mme Valérie Lallier d’approuver le code de vie 2023-2024 tel qu’il a été 
présenté. 
 
Proposition secondée par Mme Anik Vallée. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
9. Grille-matières 2023-2024 

 
Mme Dagenais présente la grille-matières modifiée pour l’année scolaire 2023-2024. 
 
Nous avons ajouté la matière CCQ puisque les enseignants sont libres de choisir quelle matière ils 
enseigneront l’an prochain. Nous invitons les parents à consulter les normes et modalités, 
disponibles en début d’année, pour connaître quelle matière sera enseignée pour chaque niveau. 
 
De plus, nous avons dû modifier la grille en raison de l’ajout des deux nouveaux groupes. Le 
groupe GATSA aura les mêmes spécialités que le préscolaire puisque ce sont des élèves de 5 ans. 
Le groupe de préscolaire 4 ans aura 2 périodes de 30 minutes d’éducation physique par semaine. 

 
Il est proposé par Mme Marie-Eve Demers d’approuver la grille-matières modifiée pour l’année 
scolaire 2023-2024. 
 
Proposition secondée par Mme Jessica Roy. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

10. Listes des effets scolaires et du matériel didactique 
 

10.1. Maternelle 4 ans 
 

Mme Emmanuelle Dagenais présente les listes pour les effets scolaires à se procurer dans 
le magasin de son choix et la liste du matériel vendu par l’école dont le coût est de 10 $. 
 
Il est proposé par Mme Jessica Roy d’approuver les listes pour le groupe de maternelle 
4 ans. 
 
Proposition secondée par Mme Myriam Lefebvre. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
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10.2. GATSA 
 

Mme Emmanuelle Dagenais présente les listes pour les effets scolaires à se procurer dans 
le magasin de son choix et la liste du matériel vendu par l’école dont le coût est de 
16,50 $. 
 
Il est proposé par Mme Mélody Sirois Boulé d’approuver les listes pour le nouveau groupe 
GATSA. 
 
Proposition secondée par Mme Ariane Duguay. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 

 
Les parents demandent des précisions quant au cahier à colorier. 
 

11. Sorties et activités éducatives, culturelles et sportives 
 
Mme Dagenais présente les activités proposées par les enseignants :  
 
Préscolaire : Cornet à la Station des délices. Le coût est de 2,30 $ par enfant. Les frais seront 

assumés par le budget alimentaire. 
 
1er cycle : Cornet à la Station des délices. Le coût est de 2,30 $ par enfant. Les frais seront 

assumés par le budget alimentaire. 
 
1er cycle :  Ateliers de sciences animés par les Neurones Atomiques. Nous avons loué le 

chalet de la Ville de Châteauguay pour y tenir ces ateliers. Les élèves de 1re année 
iront le 7 juin et les élèves de 2e année iront le 2 juin. Les frais sont donc assumés 
par l’annexe 48. 

 
3e année : Pique-nique et jeux d’eau au parc Vincent le 21 juin. Aucuns frais chargés aux 

parents.  
 
Il est proposé par Mme Valérie Lallier d’approuver les activités et sorties présentées et détaillées 
ci-dessus. 
 
Proposition secondée par Mme Ariane Duguay. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

12. Autres sujets : 
 
12.1. Correspondance de la présidente 

 
Aucune correspondance à traiter. 
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12.2. Informations de la représentante du comité de parents 
 
Les représentants sont absents à cette rencontre. 

 
12.3. Mot de la directrice 

 
Mme Dagenais informe les membres que le déménagement des bureaux administratifs 
aura lieu dans la fin de semaine du 27 mai prochain.  
 
L’ouverture des deux nouveaux groupes présente de beaux défis. 
 
Elle informe les membres que de belles activités sont prévues au cours des prochaines 
semaines : 

• L’activité à roulettes a été un beau succès. 

• Il y aura des récréations prolongées pour souligner le mois de l’activité physique. 

• Une grande marche jusqu’au parc aura lieu à la dernière période le 26 mai prochain. 

• Un foodtruck a été réservé et nous servirons un beigne à l’érable à tous les élèves le 
2 juin prochain. 

 
12.4. Mot du service de garde 

 
Mme Boulet informe les membres que la semaine des services de garde a eu lieu du 
15 au 19 mai sous le thème un monde de découvertes. Plusieurs activités ont eu lieu. 
Entre autres, les élèves ont fabriqué et affiché le drapeau de leur pays d’origine dans 
l’entrée du service de garde. Il y a également eu une kermesse le jeudi et les élèves ont 
dégusté du popcorn. Une belle semaine et les élèves étaient contents. 
 
Lors de la journée pédagogique du 9 juin prochain, les élèves inscrits au service de garde 
iront au Biodôme. Cette sortie sera sans frais pour les parents puisqu’elle sera payée par 
le budget de l’annexe 48. 

 
12.5. Mot des enseignants 

 
12.5.1. Soirée des finissants pour les élèves de 6e année 

 
Mme Anik Vallée informe les membres que la cérémonie de remise des diplômes 
aura lieu le 21 juin prochain. Elles présenteront une rétrospective (montage 
photos). Il y a une période prévue pour les photos souvenirs et par la suite une 
danse avec un DJ et des bonbons pour environ 1h30. Une haie d’honneur aura 
également lieu le 22 juin pour le départ des élèves. 

 
12.5.2. Rentrée progressive des élèves a préscolaire 4 ans, 5 ans et le groupe GATSA 
 

Mme Ariane Duguay présente l’horaire pour la rentrée progressive des élèves du 
préscolaire qui se déroulera sur 4 jours. Le 31 août, il y aura des portes-
ouvertes. Le début à temps plein pour tous les élèves est prévu le 7 septembre. 
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Les élèves du groupe GATSA vivront une rentrée progressive à raison d’une 
journée sur deux en demi-groupe. 
 

 
Il est proposé par Mme Anik Vallée d’approuver l’horaire de la rentrée progressive des 
élèves au préscolaire 4 ans, 5 ans et le groupe GATSA. 
 
Proposition secondée par Mme Myriam Lefebvre. 
 
Proposition approuvée à l’unanimité. 
 

13. Bilan de la rencontre 
 

Une belle rencontre. 
 
14. Prochaine rencontre 
 

La prochaine rencontre aura lieu le 13 juin 2023. Un souper est alors prévu pour remercier les 
membres de leur participation tout au long de l’année. Toutefois, une courte rencontre sera 
nécessaire afin d’approuver les grilles de tarification du service de garde et de la surveillance du 
midi ainsi que pour adopter le projet éducatif. 
 
Il est donc proposé de réserver au restaurant Le Boulevard à 18 h. 
Une confirmation sera envoyée par courriel. 
 

15. Levée de l’assemblée 
 

Il est proposé par Mme Anik Vallée de lever l’assemblée à 20h37. 
 
Proposition secondée par Mme Annik Boulet. 
 
Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
 
 
 
 

Signature de la présidente Signature de la directrice 
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